

—“あるさとちば”的ための政策推進を



吉本みづる県競会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

アクアライン活用戦略の具体策求め

平成11年4月の初当選以来、県議会議員活動10年の節目が過ぎた富津市選出の吉本充（よしもと・みつる）県議は、あの初当選の初心を忘れず、地元の支援者に対し、常に感謝の気持ちを示しながら、地域発展のために努力しています。昨年9月県議会でも一般質問に登壇し、東京湾アクアライン活用戦略による地域振興を訴え、浅間山砂利採取跡地への工業団地造成をあらためて提起しました。他にも、アクアライン800円化で厳しい経営に迫られている東京湾フェリーの航路存続を強く要望し、本会議場で森田知事に具体的な支援策を迫りました。

また、吉本県議が漁業者の声を聞き、かねて要望を続けてきた高温水時のノリの新品種開発に県が成功し、品種登録されたことが明らかになりました。吉本県議の富津漁港整備や林道整備要望など、他の質疑と合わせ4ページにわたり特集しました。

富津市特集 / 9月県議会一般質問



支那の地理を強調する

で操業している企業が、施設、設備の老朽化から、施設改修をしようとしてもスペースがなく、北関東へ移転する動きが出ていると聞いています。

吉本議員 東京湾アカアライン活用戦略と地域振興について伺います。アカアライン活用戦略の基本方針をみると、観光の振興はもとより、企業立地の促進が重要施策として掲げられています。しかしながら、県内で新たに工場を建設したくても用地がなく、他県に転出してしまっててしまうという残念な事例も増えています。

会」が設置され、活用に向けて討を重ねています。吉本議員 京湾アクアラン
ン活用戦略のつとして、浅間山跡地に工業用地を造るべきと思うがどうか。
通行料金の値上げや、圏央道整備の促進により、

業振興を進め
は、適正な工業
が必要であり、
団地の整備に
企業ニーズや
除し、早期に新
地造成すべ
どうか。

早期有効利用懇親会の開催が、東日本大震災による被災地の復興に貢献するため、多くの団体が協力して実現されました。

企業誘致や新たな工業団地の開拓など、さまざまな取り組みがなされていますが、工業用地の確保については、当たっては、現状について、現状を踏まえ、検討がなさざるを得ません。

山跡地は、
る土地であ
考えるとき
造つていか
な開発も海
てはできま
然環境へ与
小さくしな
浅間山砂利
〇〇へクク
ます。

地元主導で地元の意見を尊重して、計画策定過程で公的団体の意見も検討します。また、現地調査や意見交換会を通じて、地元住民の意見を反映させます。

とが大変重
てています。
市町村の負担
による新
備のあり方を
を進めている

市さ地ま
りはのわ
とまざ
が、
つた
景氣は
市とく
にな
ことだ
中でま
きた
望

要である
現在、総
計画等の
規の工業
について、
ところで
域

地権者がと
れが今まで
原因の一
状況に応じて
正業ではなか
とまりな
千葉县
て、県の
工業団地が
今後、ば
検討の材料

市民の声を県政に届け

じのことをした
に何も進まなか
ともあります。
、地元の富津
はなか意見がま
い。

県政や富津市の
ご相談、ご意見を
聞かせてください

吉本 充 県議会議員 事務所 TEL 〒29

市民の声を県政に届けます

吉本 充 県議会議員 〒293-0006
事務所 富津市下飯野1114-2
TEL.0439-80-1885

東京湾フェリー

航路存続に県の支援策を!

を寄せてはいるところです。しかしながら、一方で光が強く当たると影も濃くなるごとく、一部ではマイナスの影響が生じていることもあります。見逃せません。東京湾フェリーは、昭和35年の開業以来、千葉・神奈川両県の活性化に貢献し、海のインフラとしての役割を果たしてきました。

全日本海員組合から県議会議長宛に「航路の存続と船員等従業員の雇用対策を求める請願書」も提出され、会



自席から再質問する吉本県議

吉本議員 8月からのア
クアラインの800円化に
より、交通量が大幅に増加

アライン開通から、その後の相次ぐ通行料金の値下げによって業績が悪化してき
社からは知事宛に「航路のための支援」に関する要望もされています。今

結ぶ海上の公共交通機関であるとともに、南房総地域における貴重な観光資源の一つであると考えています。

県としても、今後の支援策について、地元市と連携しながら、幅広い視点から全般的な検討を進めていま

例会には「久里浜・金谷航路存続のための支援を求める請願書」も提出されています。

船員の雇用対策求める請願も



フェリー会社の船長から窮状を聞く吉本豊議

3本の矢で支援策 命である的英断を討に入つ

吉本議員

くにと 横治がま念：兵地り存か横く「え光8
あり、 同時 ていま いかな 矢にな 市とフ ことも ます。 かが私



富津漁港の整備促進を要望

高水温の より新品种 を開発



本会議場に登壇して質問する吉本県議



漁業者から実情を聞く吉本県議

割合が高く、裁判に出廷するために行う護送についても、その多くが警察で行っているのが現状であると伺っています。

警察官を本来の治安業務に

私はこの話を現場の方から聞いたので、大変驚きました。

私はこの話を現場の方から聞いて、大変驚きました。

富津漁港は、東京湾におけるノリ養殖漁業の中心的な役割を担う漁港であります。さらに地元から高齢者や女性にも使いやすい漁港が求められていることから、県としても早期完成に努めています。

58%のところ、本県は約90%の収容率は、全国平均が約80人で、平成20年中の留置施設を整備しております。その収容定員は801人です。

被告人が速やかに、国が設置すべき拘置所に収容されていれば、その公判のための護送は拘置所職員が実施することが本来であります。その分、警察官を本来業務の治安対策に充てることができます。言い換えれば、拘置所で行うべき業務を警察官が肩代わりして行っていると言つても過言ではありません。

そこで伺います。拘留施設の現状とその課題はどうか。

県警本部長 現在、警察

被告人が速やかに、国が設置すべき拘置所に収容されていれば、その公判のための護送は拘置所職員が実

近年では東京湾でも海水温の上昇が目立っています。

県農林水産部は、昨年11月末、吉本県議から再三、働きかけのあつた地球温暖化に対応する高水分耐性ノリの新品种「ちばの輝き」の開発に成功し、品種登録したことを発表しま

原因として(1)留置施設の「収容能力」の問題(2)「移送の停滞」の問題――が挙げられます。ですが、「収容能力」については、警察署の新設等の際には、留置施設の増強整備を図つているところです。

「移送の停滞」については、今後も引き続き、千葉地方法検察庁及び千葉刑務所に対し、移送促進の要請を行

%であり、全国一の過剰収容率となっています。また、移送待機率、こわれは被留置者全体に占める拘置所等への移送待ちの割合ですが、これは本年8月1日現在で、全国平均が約23%のところ、本県は約41%であり、全国5番目の高い吉本議員　過剰収容等について、警察としてどのとうな対策を講じているのか。

%であり、全国一の過剰回
容率となっています。

ら高水温時の温度変化に強い品種開発に取り組み、「たばの輝き」を開発しました。新品種の特徴は①秋の高水温停滞期でも成長が良い、

この時期の水温が高く、統計的にも一度の上昇が確認されています。この影響でしつかりした生育ができるず、生産枚数の減少につながっています。

等を整備しなければなりません。県警本部長の答弁から、議員諸侯もこのような事の認識を新たにしたとしますので、今後、国に対して拘置所の設置を要望します。

施設整備を
このような過剰収容に
り、議員ご指摘のとおり
時として逮捕した被疑者
遠隔地の警察署に収容せ
るを得ない場合もあり、
のために人をとられ、また
護送の間に事故の危険性
高まることになります。

需要が多く、価格も有利な年内を中心に、ノリの生産量の拡大と安定供給に貢献するものと大いに期待されています。

葉形が極めて細く、単位面積当たりの収量が多い
③葉が薄く、なめらかで
歯切れが良い製品になる
ことです。すでに、県内生産者を対象に新品種の種苗を配布しており、試験的な養

特富津市
集会
9月県議会 一般質問
初心忘れず
皆さまに感謝

吉本
よしもと
みつる
充
県議

林道整備の重要性を強調

吉本議員 林道は、森林の適切な整備・保全を図るために必要不可欠な道路です。また、農山村地域の生活環境の整備や地域産業の振興にとって、重要な役割を果たしており、南房総地域においては、特に重要なものとなっています。

この南房総線の一つである林道金谷元名線や、富津市管理する林道竹岡線の方にある富津市金谷の大沢集落で、台風のときに市道が分断され、救急車が入れず、住民が命を落とすという重大な事故もありました。

この集落は、地すべり防止区域に指定されており、昨年、大雨で道が土砂で埋まり、NHKのニュースで取り上げられ、「13戸が孤立」と報道されました。

林道南房線整備事業の進捗状況と今後の見通しはどうか。

農林水産部長 林道南房線は、房総半島を横断する12路線からなる47キロメートルの林道で、地元の意向を受け、昭和58年度から平成22年度までの計画で事業を実施

吉本議員 林道は、森林の適切な整備・保全を図るために必要不可欠な道路です。また、農山村地域の生活環境の整備や地域産業の振興にとって、重要な役割を果たしており、南房総地域においては、特に重要なものとなっています。

この南房総線の一つである林道金谷元名線や、富津市管理する林道竹岡線の方にある富津市金谷の大沢集落で、台風のときに市道が分断され、救急車が入れず、住民が命を落とすという重大な事故もありました。

この集落は、地すべり防止区域に指定されており、昨年、大雨で道が土砂で埋まり、NHKのニュースで取り上げられ、「13戸が孤立」と報道されました。

林道南房線整備事業の進捗状況と今後の見通しはどうか。

農林水産部長 林道南房線は、房総半島を横断する12路線からなる47キロメートルの林道で、地元の意向を受け、昭和58年度から平成22年度までの計画で事業を実施

孤立集落をなくせ!

してあります。平成20年度末の進捗率は、概ね76%となっています。

平成21年度は、鴨川市郷津市保田見線ほか2路線が

未着手となっています。

未着手の保田見線については、一部区間の施行が困難であることから、富津市の管理する林道竹岡線を延

長して代替路線とする変更案を富津市に提示しているところです。また、他の2路線についても、地元市と

協議を重ねながら、その対応について検討してまいります。

吉本議員 大沢集落への支線と結ぶアクセスが必要だが、どのような整備手

法が考えられるのか。

農林水産部長 林道事業によって、支線を開設するためには、開設に伴う受益面積等の採択基準を満たすことが必要です。しかし、当該集落周辺における森林面積の状況をみると、林道開設に必要な要件を満たすことが難しく、集落への進入路として林道支線を整備することは困難と思われます。

また、大沢集落がある地すべり防止区域金谷地区では、整備手法として地すべり防止事業による農道整備があります。当該地区は、平成15年度に地すべり対策事業が概成していることから、今後、新たに地すべりの兆候が認められた段階で、必要な要件を確認しながら、事業主体となる市と協議してまいります。

吉本議員 大沢集落と林道竹岡線を結ぶ新たなルートを市道として整備する場合、千葉県として何らかの支援策はあるのか。

県土整備部長 富津市が市道として、国の交付金事業により整備するときは、県としても支援してまいります。

県としても支援策

京都では、人工透析を受けていれば、必ず身体障害者手帳の1級となるそうですが、千葉県では人工透析だけでなく、血液中の老廈物であるクレアチニンが一定以上の濃度でなければ、1級にならないと聞きました。

吉本議員 腎臓機能障害1級の認定基準はどうなっているのか。

健康福祉部長 認定基準は1デシリットルの血清中のクレアチニン濃度が8ミリグラム以上ある場合であつて、①自己の身辺の日常生活が著しく制限されること、

または②人工透析が現に必

要であるか、極めて近い将

来に必要となること――とな

っています。

要望 度に関係なく、人工透析患者であれば東京都の

ように、腎臓機能障害1級

と認定するようにすること、

また、重度障害者に対する

医療費の助成制度の充実、

対象者の拡大などについて

検討・改善していただきたい

く要望します。

透析患者に障害者1級の認定を

吉本議員 東

京都では、人工透析を受けていれば、必ず身体障害者手帳の1級となるそうですが、千葉県では人工透析だけでなく、血液中の老廈物であるクレアチニンが一定以上の濃度でなければ、1級にならないと聞きました。

吉本議員 腎臓機能障害1級の認定基準はどうなっています。

健康福祉部長 認定基準は1デシリットルの血清中のクレアチニン濃度が8ミリグラム以上ある場合であつて、①自己の身辺の日常生活が著しく制限されること、

または②人工透析が現に必

要であるか、極めて近い将

来に必要となること――とな

っています。

要望 度に関係なく、人工透析患者であれば東京都の

ように、腎臓機能障害1級

と認定するようにすること、

また、重度障害者に対する

医療費の助成制度の充実、

対象者の拡大などについて

検討・改善していただきたい

く要望します。



がんセンターを視察する吉本県議

吉本 充県議プロフィール

略歴

- 昭和31年12月 富津市に生まれる
- 昭和54年3月 國學院大學卒業
- 昭和54年4月 富津市役所に奉職
- 平成8年4月 富津市議會議員に初當選
- 平成11年4月 千葉県議會議員に当選
- 平成15年4月 " 再選
- 平成19年4月 " 3選
- 警察企業常任委員長
- 文教常任委員長

現職

- 県議会 文教常任委員会委員
- 土石採取対策審議会委員
- 自民党県連広報本部員、政調会文教部会員
- 富津市スポーツ少年団本部長
- 天羽剣志会代表
- 富津市文化協会会长